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城际公交自
2013年6月份开通以
来，给市民的出行
带来了很大便利，
得到了市民的一致
好评。截至现在，济
宁已经开通了14条
城际公交线路，城
际公交已经成为市
民到达兖州、邹城、
曲阜、汶上等县市
区的主要交通工具
之一。

乘坐城际公交
时遇到了哪些问

题？有什么好的建
议和意见想要提
出？关注“今日运河”
公 众 微 信 号
(yunhe2110110)，意见
建议一经本报采
用，就有机会获得30

元话费和火锅券。

本报济宁2月1日讯 (记
者 岳茵茵 通讯员 李
继保 ) 近日，梁山县两会
顺利闭幕，在会上发布的

《梁山县2015政府报告》中
提到，该县将借力香港中旅
国际投资有限公司，丰富

“大水浒”文化品牌内涵，着
力突破文化旅游产业。

2 0 1 4年，梁山泊成功
蓄水，水浒大酒店正式营
业，水浒酒文化体验馆晋级

“3A”景区，法兴寺大雄宝
殿、狮子楼、紫石街等一批
景点顺利建成，梁山泊广
场、山体修复工程全面完
工。接待游客 1 2 0万人次，
增长20%。

2015年，梁山县将以文
化旅游发展为牵动，同步推
进生产型和生活型服务业
发展，服务业增加值增长
13%以上。该县将大力实施
文化旅游产业振兴计划，力

争旅游社会收入、游客人数
同比增长2 0%以上。同时，
加快与港中旅合作的实质
性推进，借助港中旅的专业
力量、客户市场、策划能力、
资金实力，进一步丰富“大
水浒”品牌内涵，全方位提
升景区建设管理水平。

同时，坚持项目带动，
借助国家支持齐鲁文化发
展机遇，策划民俗产业园、
红色爱国主义基地、杏花村

休闲区等一批特色项目，争
取挤进全省盘子。尽快实施
景区东部四村搬迁，着手规
划环山水系。加快推进东入
口门区、法兴寺等在建项
目。并搞好县域特色旅游整
体开发，发掘黄河、运河文
化资源，积极培育旅游特色
村、特色景区。拉长旅游链
条，“吃住行游购娱”一体推
进，带动餐饮、宾馆、购物等
服务业壮大规模。
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济宁市加大了对公共文化事业
的投入力度，许多公共文化设施相
继推出了公益讲座，这些讲座不仅
传播了济宁的文化经典，也丰富了
广大市民的文化生活。

而这些公益讲座虽然让部分市
民学到了很多知识，但如何与听众沟通、根据市民的喜好来设计讲座内
容，目前仍在探索阶段。选取更贴近百姓的内容，推出各种针对性更强
的形式，公益讲座对市民的吸引力也会越来越大。

本报记者 汪泷

内容多彩，丰富了市民文化生活

2月1日，城区文化广
场，经常来市民大舞台听
戏的肖大爷包里，放着一
个小笔记本。“我是这儿的
常客，不仅来听戏，艺术馆
里的‘百姓讲堂’我也期期
不落。”作为退休教师的肖
大爷，他的小笔记本，里面
密密麻麻地记录着许多从
讲堂中听到的知识。

济宁市群众艺术馆、
市博物馆、市图书馆相继
推出了诸多形式多样的公
益讲座后，这些讲座俨然
已经成了许多对文化有追
求的市民们热捧的济宁版

“百家讲坛”。济宁市群众

艺术馆馆长纪文杰告诉记
者，2014年艺术馆的“百姓
讲堂”举办了33期，几乎期
期爆满，有时候甚至要在
过道里加凳子。

“讲堂的内容涵盖了
民俗、文化、戏剧、摄影等
诸多方面，以艺术馆作为
主阵地，还推向了军营、高
校等单位。”纪文杰说。济
宁市博物馆的“圣地名家
大讲堂”也邀请了许多济
宁本土学者，在讲授与济
宁有关的历史文化经典的
同时，还把“流动博物馆”
送进了学校、军营、企业
等。

更接地气，才能让更多百姓受益

不过，近两年各类公益
讲座丰富的同时，一些业内
人士也认为这些讲座尚在摸
索阶段。纪文杰就坦言，举办
方与听众如何沟通仍是个问
题，“市民对讲座的主题可能
有自己的喜好，但是他们的
观点很难反馈到我们这里，
所以在选择讲座主题的时
候，有时可能会出现多数听
众不感兴趣的情况。”

而去年在“百姓讲堂”进
高校的活动中担任主讲人的

《大运河》作者杨义堂也认
为，现在虽然公益讲座多了，
但有些讲座为了塑品牌，而
刻意频繁请“名人”，偏离了

讲堂的公益性目的，“其实我
觉得多请些济宁本土学者，
甚至我们身边某个行当的

‘行家’，或许更能贴近济宁
的听众。”同时他也建议，像
走进高校、企业这样的讲座，
邀请的主讲人所讲的内容，
应该有针对性，让听众听后
能有所用。

面对越来越多样化的公
益文化讲座，许多公共文化机
构也在谋求创新。纪文杰就考
虑让“百姓讲堂”依托微信、微
博等新媒体平台，“艺术馆报
告厅毕竟空间有限，但如果我
们拍成视频发到网上，则可以
让更多市民受益。”

梁山县两会闭幕，今年将着力突破文化旅游
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今日微话题

城际公交如何更便民？

微友热议

希望公益讲座更加接地气，多

讲一些老百姓感兴趣的话题，多讲

一些老济宁的趣闻趣事。以讲故事

的形式开办公益讲座，这样才能吸

引更多的市民去听。如果公益讲座

能像百家讲坛那种风格的开讲的

话，肯定会很受欢迎。

我认为公益讲座不应该只在

一个层面，可以多举办一些广大市

民感兴趣、时效性较强的讲座，比

如学生寒暑假的时候，举办一些丰

富假期生活的公益讲座。另外要加

大公益讲座的前期宣传，让更多市

民知晓讲座的内容和时间、地点，

才能让更多市民走进讲堂。

快乐
平安

洛洛

“百姓讲堂”走进济宁技师学院，杨义堂给学生们讲解运河文化。(资料图)
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